

Venéreo, Sífilis

purgaciones, se cortan en dos días con las «capullos Koch», 3 pesetas. Linas, bulones, «Pomada Koch», 1 peseta. Para limpiar la sangre de humores, «Depurativo Koch». Cura rápida, secreta y sin peligros. Venta en Valencia: Botica San Antonio, Mercado, 7; Ganir, San Fernando, 34, y otras.

LO DEL DÍA

A otro asunto

La muerte de Maura es cosa descontada. Ni D. Antonio puede convertirse en Lázaro ni hay por ahí Cristo que negocie nuevas resurrecciones. Con el jefe del partido conservador fenece La Cierva que no era sino un fenómeno reflejo cuya luz se prestaba aquí.

Jamás político alguno preparó con más torpeza su lecho mortuario. Si el acto fue, como se dice, hijo de una sazónada reflexión, el desequilibrio mental de Maura salta a la vista. Si, por el contrario, se trata de una resolución motivada por un momento de mal humor, de súbito despecho, la caída tiene todas las trazas de aquella que pudiera sufrir un mocoso loco dominado por infantil rabia.

Este su proter actio explica evidentemente la aventura marroquí—círculo vicioso en donde se debatirá España hasta que una recta orientación se imponga—y los sucesos de Julio con los fusilamientos de Baró, de Clemente García y de Ferrer Guardia, y es la mejor justificación de la actitud de intranquilidad adoptada por los elementos liberales frente al funesto gobernante.

Acaso la soberbia del dimitente llegó a sugerirle la idea de que su retirada provocaría idéntico proceder en todos los demás conservadores, obligando al Poder moderador a rendirse a discreción. En tal caso la dictadura se imponía como efecto lógico, natural. Si tal pensó, nuevas amarguras lo abismarán ahora en la desesperación.

Nada tan lógicamente irónico cual el acuerdo adoptado en la reunión de los ex ministros: unas cuantas paletadas de inyección en el fuego de las simpatías que se extinguían y la organización de un coro que en día señalado entonará un canto que en los labios parecerá *Credo* y en la intención resonará con los lúgubres acentos del *Requiem eternam*.

Después... ¿Será una realidad la liberalización de los partidos turnantes? No nos entusiasmemos mucho ante ciertas actitudes que bien pudieron ser adoptadas por causas meramente subjetivas sin que se atendiese a los intereses de la nación. Al desprecio irreverente de Maura sólo se podía corresponder con severa reciprocidad, so pena de dar albergue a la execrable vileza. Se le hubiera desahuciado de haber solicitado el poder mediante los procedimientos históricos, tradicionales desde la aparición de las camarillas.

Un Gobierno liberal ocupa el poder. Lo preside el autor del decreto sobre el matrimonio civil, derogado por los conservadores y es ministro de Estado Navarro Reverter, el mismo á quien el Vaticano cortó el paso con el intransigente *no possumus*, cuando fué designado para regir aquella embajada.

No olvidemos, sin embargo, que con más alientos formó Gabinete Canalejas y los *obediencias tradicionales* subsistieron pujantes, aniquiladoras de energías democráticamente encauzadas.

Sentiríamos que el republicanismo español cayera nuevamente en la candidez que ha sido siempre su característica. Guardemos los aplausos infundados, prematuros y con la desconfianza á que debe conducirnos la experiencia, pidamos obras.

Y venga tras de ellas el elogio, si lo merecen.

Tierra á los muertos. Ojo á los vivos. V. Marco Miranda.

Banquete popular

Los correligionarios del distrito del Museo han organizado un banquete popular que, para celebrar la muerte política de Maura se verificará el lunes, á las ocho y media de la noche.

Al acto serán invitados distinguidos oradores del partido. Mañana daremos más detalles.

¿Se va á subir el pan?

Los horneros de Valencia secundan la actitud de sus colegas de Madrid, que ya han anunciado al alcalde de la corte la posibilidad que se vean precisados á aumentar el precio del pan. La pertinaz sequía y, sobre todo, como consecuencia del encarecimiento de las harinas obligarán á los tahoneros madrileños á elevar los precios de un artículo tan de primera necesidad como el pan.

En general los periódicos juzgan inmotivada la actitud de aquellos industriales, arguyendo que si hoy el precio medio de los trigos es de 1125 pesetas fanega, tipo no excesivo con relación á lo que ha venido pagándose hasta ahora, en cambio cuando las harinas han experimentado baja en el mercado, no llegó al consumidor el beneficio proporcionado.

Por la dificultad de aplicar la rebaja á las piezas fragmentadas? Quizá, pero es evidente que los tahoneros se aprovecharon de un beneficio que no llegó al consumidor.

Los horneros de Valencia se inclinan, como decimos, á elevar el precio del pan y al efecto ayer mismo una comisión de maestros al Alcalde suplicándole, que visto el precio que alcanzan las harinas, telegrafiasse al Gobierno para ver de conseguir una rebaja en los aranceles para la admisión de los trigos extranjeros, y poder de este modo resistir la subida de los trigos nacionales.

Así ofreció hacerlo el Sr. Ibáñez Payés, quien seguidamente, transmitió el siguiente despacho, dirigido al presidente del Consejo y al ministro de Hacienda:

«Se me ha presentado comisión de horneros, anunciándome que si no se suprime el impuesto sobre introducción de trigos se verán obligados á subir el precio del pan, especialmente el que consume la clase pobre, por escasear más las harinas dedicadas á él.»

Ruego á V. E. evite el conflicto que ocasionaría subida del precio del pan que consumen obreros, accediendo á la supresión del impuesto sobre introducción de trigos.

Dada la sequía que persiste, el conflicto será cada día mayor.—Fernando Ibáñez.»

Palabras de Galdós

He aquí la carta que el insigne novelista dirigió á los reunidos en el mitin conjuncionista del último domingo:

«Correligionarios y compañeros: En cumplimiento de altos deberes patrióticos, vengo aquí la conjunción republicano-socialista á proclamar serenamente que en la tierra española sobran siempre alientos de dignidad ciudadana bastante fuertes para impedir que dirijan la política nacional los que se incapacitaron en el Gobierno con las brutales represiones de 1909.»

«Ved en este acto pública satisfacción del pacto que anuló los esfuerzos de republicanos y socialistas con el inquebrantable propósito de reconstruir en la forma republicana la vida española, implantando la distribución equitativa del acervo social, las garantías del trabajo y de la justicia, supremo bien que todos los bienes comprenden á él.»

«Los representantes de las fuerzas conjuncionadas os dirán esto con elocuente autoridad, demostrando como la labor severa, callada, de la inmensa fuerza política que representamos infunde temor á los enemigos de la libertad, condenados por el pueblo á un merecido ostracismo.»

«Este comicio puesto de honor, donde se contraen responsabilidades de la España honrada que quiere redimirse. Juntos, ahora y siempre, fraternalmente confundidos republicanos y socialistas, decimos una vez más que la Conjunción existe para no tolerar el despotismo ni la insolente arbitrariedad en el Poder ejecutivo; para establecer sólidamente la probidad política, social y jurídica, garantía de la paz duradera en los países civilizados.»

«Con entusiasmo y fe realizaremos nuestra obra. Mucho nos queda que laborar todavía. Pero no dudáis que todo se hará, que al definitivo y glorioso término llegaremos.»

Animo y confianza. No desmayéis, amigos, y adelante siempre. B. Pérez Galdós.

1.º de Enero de 1913.

Vida Municipal

Han sido satisfechas por depositaria en concepto de intereses y amortización de los empréstitos, 8.647,26 pesetas.

Hoy marchará á Novelda la Banda Municipal á tomar parte durante los días 5 y 6 en los festejos que se han de celebrar conmemorando el centenario del ilustre marino Jorge Juan.

«Compañía de la Banda, designada por la Alcaldía, el Sr. Alzaga, presidente de la comisión.»

La Junta local de primera enseñanza ha dispuesto abrir un concurso, para adquisición de locales con destino á escuelas.

Los propietarios que deseen alquilar sus fincas, pueden presentar proposiciones en las oficinas de la Delegación regia.

Durante el año 1912, y además de los decomisos realizados por los tenientes de alcalde, han sido decomisados por falta de peso, en virtud de inspecciones que dispuso el presidente de la comisión de Mercados, y distribuidos entre los pobres y Asociaciones benéficas, los siguientes artículos:

13.048 libras de pan, 755 libras de chocolate, 69 libras y media de azúcar, 78 libras y media de esesca, 91 y media libras de turrones y 42 kilos de verduras.

Por infracción de las Ordenanzas municipales fueron decomisados por el Repeso: 87 kilos de carne de oveja, 51 kilos 625 gramos de camazo y 36 kilos de cerdo, que se destinaron también á los pobres.

Recaudación de arbitrios

La recaudación obtenida ayer por los arbitrios sustitutos del de Consumos fué la siguiente:

La vuelta de los Consumos

Conflicto en puerta.—Agitación en el Cabañal

No es caprichosa la afirmación de que han vuelto á implantarse los Consumos, porque de hecho, el odioso impuesto—como acertadamente lo calificó el carlista López—vigente en la penúltima sesión municipal—está vigente, por obra y gracia de la coalición monárquica, que vino á hacer la felicidad de los valencianos.

A tiempo debimos combatir el abuso de que se hace víctimas á expendedores de géneros y al público en general, exigiendo á aquellos inusitados gravámenes á pretexto de las operaciones de inspección veterinaria, que no es tal inspección ni ofrece garantías al público, y á éste sometiéndolo á enojosas investigaciones y registros, que motivaron en buena parte la supresión del impuesto. No lo hicimos, en primer lugar para que no se nos juzgase adversarios apasionados y obstruccionistas por sistema de una reforma que estimamos conveniente, y en segundo término confiamos en que los administradores suavizaran asperezas é introducir aquellas modificaciones que hicieran menos molesta la nueva ley.

Nada de esto se ha hecho; antes al contrario, los economistas del Ayuntamiento y la Inspección municipal de Sanidad han apretado de tal modo las clavijas, que *mitigación* no salte en mil pedazos la guitarra coalicionista.

Ellos—los monárquicos—ofrecieron realizar importantes economías en los gastos, y por de contado, en los ingresos; pero no dijeron que se favorecería descaradamente á la propiedad rebajándole más de 50.000 pesetas por arbitrios y que se castigaría á la industria y al comercio aumentando el impuesto á los kioscos, doblando el que obliga para las mesas de café en la vía pública, y exigiendo gravámenes fabulosos por inspección veterinaria—é inventando arbitrios que no se impusieron en 1912—, al extremo de subvertir los ánimos y provocar la protesta.

Y esto último va á ocurrir, como el Alcalde no se aperciba á conjurar el conflicto, la tormenta, que amenaza por Levante... Véase si el abuso es escandaloso, inaudito para conseguir esas 200.000 pesetas.

«Por lo expuesto referente al pescado, sardina y atún, se modifican los siguientes derechos por inspección veterinaria: En 1912 pagaban los quesos y mancebos cinco céntimos por 10 kilos y veinticinco céntimos por 10 kilos en adelante. Ahora pagan cinco céntimos por fracción de 10 kilos.»

«En 1912 las aves (exceptuando los pavos) pagaban dos céntimos cada una. Ahora pagan los pavos, capones y ánades, quince céntimos. Los conejos, pichones y palominos, cinco; las liebres diez. Y así por el estilo los demás animalitos.»

«A cualquiera se le alcanza que lo mismo se inspecciona un capón, que un pollo ó un palomino. La diferencia de precio en plaza estriba en la calidad, peso y tamaño del ave; pero esto nada tiene que ver para el acto de la inspección.»

«Por otra parte es hora de hablar claro y decir muy alto que eso de la inspección es una farsa. En los felatos, llamados por capatorera estaciones sanitarias, no se inspecciona nada, nada, NADA. Lo oyen ustedes señores Ibáñez Payés y López Rodríguez.»

«No se inspecciona nada, porque falta personal idóneo para ello, y si lo hay no cumple sus deberes, y por que se carece del material necesario para las inspecciones.»

«Es una farsa esa inspección, un timo; es la implantación de los Consumos, sin Consumos; una martingala, un medio indirecto de hacer efectiva la exacción del odioso y odiado impuesto.»

«Y eso tiene que acabar, ó tiene que modificarse. De lo contrario prepárese el Alcalde á recibir más de un disgusto, como el que le van á dar los pescadores del Cabañal, si no se atiende á su justa demanda.»

«No somos tan insensatos que pretendamos dejar de cobrar el Ayuntamiento aquellos arbitrios que sean justos y se apliquen con equidad.»

«Pero es intolerable el deseo de abolir los Consumos, se establezcan gabelas y scocallinas que hagan imposible la vida de las clases media y obrera. El legislador no quiso que á la sombra de la inspección sanitaria se procurasen los Ayuntamientos una fuente de ingresos, como esas *doscientas mil pesetas*, soñadas por el carlista López.»

«Creemos que el Alcalde no habrá de torturar mucho su imagin para capacitarse de que semejante estado de cosas no puede continuar ni un día más.»

«Todo este lío, estos aumentos, son obra del carlista López, en su desmedido afán de aumentar los ingresos para justificar los gastos que exige para la Administración de carnes.»

«Parece mentira que hombre tan culto y avisado como el inspector de Sanidad, haya inventado ó santionado tan considerable aumento por derechos de inspección veterinaria. El sabe que aquí los pobres son sin diferencia en política—los menos—ó son socialistas é militan en los partidos avanzados—y sin embargo, á sabiendas de que perjudicará á la masa trabajadora, implantando tales injustos arbitrios por valor de *cuarenta mil duros* más que el año pasado, los inventa ó los aplaude y se dispone á cobrarlos.»

«Sobre todo el atraco al pescado, y especialmente á la sardina y la *tonina*, no tiene nombre.»

«Responsables son también de este inaudito abuso los hermanos García Dutrás.»

«Ellos tienen muy buen corazón, ellos se titulan padres de los pobres del Cabañal; pero nada han hecho para impedir que se llegase al actual estado de cosas. Porque no basta votar en contra del gravamen que se impone al pescado y la sardina. Eso lo hicieron los republicanos, pero nada más podían hacer.»

«Los hermanos García Dutrás, si al formar los presupuestos para 1912 los republicanos no llevaron á la Junta de Asociados esos aumentos. Por eso no se han pagado durante el año último. En cambio los hombres de la coalición, los regeneradores de la administración municipal los llevaron en su presupuesto para 1912. Por eso se pagan, y de aquí la protesta.»

Y es verdad: ellos dejaron cesante al conserje del matadero del Grao, por que era «muy serio». Por exigencias de *Nada* y *Bastiste* arrojaron de su cargo al vigilante nocturno del mercado del Grao. Porque á los hermanos Dutrás les dió la gana fueron á á la calle los encargados de los cementerios del Grao y Cabañal. Por imposición de los hermanos Dutrás fueron dados de baja los cobradores de ambulancia. Por los Dutrás, en fin, se ha coronado la subvención al «Progreso Pescador».

Con estos antecedentes, ¿habrá alguien que dude que sin el consentimiento de los hermanos García Dutrás no se hubieran creado esos arbitrios para gravar el pescado y las salazones?

«Así era ayer de grande la protesta en el Cabañal. No lo olviden los pescadores; mandando los republicanos no se propusieron esos arbitrios. Mandando los monárquicos y figurando en la coalición los hermanos Manuel y Bautista García Dutrás se han impuesto gravámenes al pescado.»

«¿Eso es señores se llaman protectores, defensores del pobre pescador y se titulan los amos, los padres del Cabañal?»

Acción republicana

Juventud Republicana de Cullera.—Ha quedado constituida la junta directiva de esta sociedad del siguiente modo: Presidente, José Bertomeu; vicepresidente, Tomás Nicolau; secretario, Santiago Aragón; vicesecretario, Gregorio Almaján; depositario, Juan Sapiña; contador, Francisco Martínez; bibliotecario, Pedro Juan Renart; vocales, Vicente Olivert, Enrique Serranía, Andrés Gomar, Joaquín Félix, José Fito, José Llopis.

Club Republicano de Patraix.—Celebrará junta general ordinaria el lunes, á las dos de la tarde, por primera y única convocatoria, para dación de cuentas, renovación de la media junta directiva y otros asuntos de gran interés.

Casino Las Germanías.—Celebrará Junta general ordinaria, para la dación de cuentas y renovación de media directiva, mañana, á las seis de la tarde. El presidente, José Doménech.

Ateneo Republicano del Puerto.—Celebrará mañana, á las cuatro de la tarde, por última convocatoria, Junta general para la dación de cuentas y renovación de la directiva.

Casino Republicano Federal de Ruzafa.—La directiva de este Casino, de acuerdo con lo que dispone el artículo 24 del reglamento, convoca á junta general ordinaria por segunda convocatoria para mañana á las cuatro de la tarde, para la dación de cuentas del semestre anterior y renovación de parte de la directiva.

Se advierte á los socios que serán válidos los acuerdos que se tomen, cualquiera que sea el número de aquellos que asistan. —El presidente.

Juventud Revolucionaria Radical.—Se convoca á junta general que se celebrará mañana, á las once, para tratar sobre la reforma del Reglamento y reorganización de la junta directiva. Se encarece la asistencia.

Casino Republicano Federal de Ruzafa.—Se convoca á junta directiva extraordinaria que se celebrará hoy, á las ocho y media de la noche.—El presidente.

Después de la retirada

Los conservadores de acá.—Cambio de postura.

D. Antonio, ya está visto: se va solo, con su apéndice La Cierva. Es decir, se lleva ó se le adhiere su lugarteniente porque har to sabe el de Totana que los que se quedan no lo quieren ver ni en pintura.

La retirada, que los impresionables ó cegatos imaginaron superaría á la famosa, épica, de *diez mil*, se reduce á dos políticos, que llevarán por siempre el estigma de sus crímenes, aplicado por un pueblo que los odia.

Los mauristas de acá lo han pensado mejor, y al fiero arrebato de Lázaro y Crespo Azorín remitiendo por telegrama—eso se hace por correo, é irrevocablemente—la exhibición de sus actas de diputados, ha sucedido una prudente expectación, un compás de espera, hasta ver «un qué para todo esto».

Anteayer Maura estaba en la faja: era preciso, indispensable secundar su actitud, que llegase hasta elevadas esferas la protesta por el agravio inferido al jefe. A las renuncias de Lázaro y Crespo Azorín seguían otras.

«¿Se habría figurado ese botarate! ¿Se habría, claro es que no era Maura, sino el otro. Y adjetivos de este calibre, como el de «muñeco torpe y malcriado», se los aplicaban á quien ustedes pueden suponer, lo mismo en la tertulia del café de «El Siglo» que en la acera de la Agricultura y en un corrillo, en el que figuraban los hermanos Maestre.»

«Y por cambio de decoración. «Por ahora seguiremos como estamos: «Disciplina y fe en los jefes». «A lo que estamos sujetos.»

«Los conservadores habíanse juramentado el jueves para no volver por el Ayuntamiento. En efecto, no acudieron. Pero ayer se dejaron caer como si nada hubiera ocurrido, como si nada hubiesen jurado.»

«Y si alguien los interpellaba, mostrando extrañeza: «¿Qué, nosotros!—decían. Nosotros nos debemos á las ideas, á un partido que elegirá un jefe ó un directorio. Por lo tanto aquí estamos tan unidos como antes y dispuestos á sostener la coalición.»

«Decían. —Nada de eso; la coalición fué formada para regenerar la administración municipal. Es una obra, un conjunto en las que la tendencia, el matiz político no se sobreponen al interés de la ciudad.»

«Ya lo ven? Los conservadores: la resolución será por todos aplaudida. Lo ha dicho el periódico, llamado por antonomasia sesudo, discreto y llamado. Pero Maura, en vez de aplaudir ha adoptado una actitud trágica. ¿Quién acertará?»

«Cuanto á la coalición, cónstele á los suscriptores que deseamos *continúe compaña y unida*. Para que acaben sus hombres todos de desahucarse, de hundirse. Para que Maestre consuma su obra demoleadora.»

«Quiénes, pasándose de listos, barajan los nombres de liberales y republicanos, mal disimulando cuánto les contraría que las cosas variesen de rumbo, no cabe duda que lo hacen anhelantes de que no se les vaya el blanco de la coalición nefanda, fernandista, pues ello les privaría de continuar disparando bala rasa contra el odio o conglomerado, como lo vienen haciendo, con insuperable valentía y tenacidad, desde el 1.º Enero de 1912.»

«¿Pobrecitos coaligados! Así están ellos de molidos y estropeados. De tantos palos como llevan recibidos. ¿Nuestros? ¿Quién de esos.»

Nájera, dentista

Barcas, 11, principal

Noticias

El Ayuntamiento celebrará sesión ordinaria esta tarde á las cuatro y media. Los cuatro dictámenes que figuran en el orden del día son referidos de ellos á jubilaciones de empleados, otro de otro trámite y otro referente al arriendo de un campo para instalar el depósito de basura.

Sr. Alcalde: Los vecinos de la calle de las Fuentes se quejan, y con razón, del mal estado de aquel adoquinado y solicitan, por nuestra mediación, que las brigadas municipales reconpongan el pavimento. ¿Se hará así?»

Esta mañana, á las doce, celebrará Junta general, en el despacho del Gobernador civil, la Junta de Protección á la Infancia. Los asuntos á tratar son de alguna importancia.

El inspector de Correos nos participa, con referencia al sueldo de ayer, que las muchas expediciones de correo que llevan valores certificados siempre entran y salen por la puerta hecha expreso para este servicio, siendo muy difícil, dada su indolencia, hacerlo por otro sitio; pero, sin embargo, se han dado las órdenes á fin de que los días de más aglomeración de público, se verifique por la oficina de gran velocidad, plaza de la Estación, á pesar de esos inconvenientes.

Nos consta que este año y los anteriores se ha llamado la atención, y bien pudieran dejar dos metros de paso entre la verja y línea de casetas á fin de salir directos á la calle de Lauria. Agradecemos tales manifestaciones.

El interventor de Hacienda de esta provincia ha dispuesto que los perceptores de clases pasivas que cobran sus haberes por esta Tesorería, verifiquen la revista anual prevista en el presente mes, previa la exhibición de los documentos de existencia, personalidad y justificativo de su derecho, en los días que á continuación se indican:

Enero 7, 8 y 9.—Montepío civil. 10.—Pensiones remuneratorias. 11.—Jubilados. 13, 14, 15 y 16.—Montepío militar. 17, 18, 20 y 21.—Retirados. 22 y 23.—Crucias pensionadas. 24, 25 y 27.—Los que hayan dejado de pasarla en los días anteriores, deberán en las certificaciones de existencia declarar estamperase la edad y pensión íntegra que perciban.

El delegado de Hacienda, cumpliendo órdenes de la subsecretaría del ministerio, se ha dirigido á los alcaldes de la provincia para que en el plazo máximo de 15 días envíen relación de las viudas y huérfanos, viudas ó solteras que existan en dichas localidades, que sean esposas ó hijas de tenientes graduados de capitán en 22 de Octubre de 1898, especificando el nombre y apellidos de dichos tenientes, el empleo que tenían al fallecer y la fecha de las defunciones.

Ayer tomó posesión la Junta directiva del Instituto Médico Valenciano para el año actual, formada por los señores siguientes:

Presidente, D. Manuel Candela; vice 1.º, D. Celso Calatayud; 2.º, D. Agustín Trigo; secretario general, D. Manuel Olmos; secretario de actas, D. Pablo Colchete; contador, D. Manuel Portacel; tesorero, D. Francisco Torrens; bibliotecario, D. Julio Pericé; secretario de los anales, don Vicente Cans; administrador de los anales, D. Luis Rizo; presidente de Medicina, don Manuel de Bellis; idem de Cirugía, D. Pedro Chiari; idem de Farmacia, D. Eduardo Pérez López; idem de Epidemiología, D. Francisco Villanueva; vicesecretario general, D. Américo Montoro; idem de actas, D. Tomás Alcover; vicesecretario, D. Rodrigo Pericé; vicesecretario, don Mariano Pérez Felu.

A continuación el Dr. Candela pronunció un discurso, en el que se refirió a la manera que accedió á ocupar de nuevo la presidencia de que acababa de tomar posesión, mientras este acto serviese de ejemplo á las distintas tendencias de la corporación, para unirse todos en beneficio de los intereses sociales de la clase médica de Valencia.

«Ebozó también á grandes rasgos los propósitos que animan á la Junta para llevar á cabo las reformas proyectadas, que fueron aprobadas con aplauso por la Junta general.»

En la relación de destinos vacantes de la Junta calificadora de aspirantes á destinos civiles, que publica la *Gaceta* recibida ayer en Valencia, se incluyen los siguientes pertenecientes á nuestra región:

Tres celebradores de telegrafos, en la jefatura provincial de Valencia; ordenanza en la administración de Correos de Valencia; siete ordenanzas de segunda clase en esta misma administración; un ordenanza en la sección de Telegrafos de Valencia y otro en la estación de Alarcón de esta misma sección, algunos de Alarcón de primer grado de Castellón, y alguacil del juzgado de primera instancia de Serranos de Valencia.

Los aspirantes disponen de un plazo, que terminará el 31 del mes actual, para presentar sus solicitudes.

En los juzgados de instrucción de la capital se han incoado durante el 2.º no 1912

los siguientes sumarios, por muerte 24 suicidios, 6 homicidios, 77 accidentes, 25 fetos y 39 muertes repentinas. Total 171 cadáveres, a los cuales les ha sido hecha la autopsia en el depósito judicial.

En la caja de la Diputación se recordaron ayer las siguientes cantidades por contribuciones: 1.º Ayuntamiento de Hércules, 937.774 pesetas; Chelva, 1.000 y Llosa de Ranes, 500.

Para los señores Gobernador y Alcalde: Anoche nos visitó un feriante denunciándonos el hecho de que durante la madrugada de ayer penetraron ladrones en la casa que tiene instalada en el centro de la feria, llevándose varios objetos, y que por más que gritó ¡¡¡ese, ¡¡¡ ese, no apareció por allí ningún agente de la autoridad.

Ponemos la denuncia en conocimiento de ustedes, para que se dignen disponer se preste en la feria mayor vigilancia, esperando, para bien de los feriantes, ser atendidos.

Por no haber obtenido ninguno de los señores propuestos para Jurados por los autores de libretos de ópera valenciana presentados al concurso abierto por el Círculo de Bellas Artes, el número de señores necesarios para ser elegidos, según las bases publicadas, la junta directiva de esta sociedad, teniendo en cuenta la voluntad entre todos los propuestos, que dió por resultado la elección para el cargo de Jurados calificadores de los señores D. Luis Cebrián y Mezquita, D. Mariano Barranco y D. Juan Colom.

Además fueran designados por la directiva para el mismo cargo y según las mencionadas bases, los señores barón de Alcañal y D. José Bellver, presidentes de las secciones de Literatura y Música, respectivamente.

El plazo de admisión de novelas y sonetos terminará el día 28 del próximo mes de Febrero.

Mañana publicaremos una carta de Algemsi referente a los nuevos impuestos creados por el Ayuntamiento carlista de Algemsi.

ENSEÑANZA PRÁCTICA CONDUCCIÓN AUTOMÓVILES.— Condiciones: Dirigirse a lista de Correos, cédula núm. 55.554. Administración Grao.

El encanto de los niños en estos días es el Gran Bazar COLON, situado en la calle de Pascual y Genís, esquina a la de Colón, y sobrado motivo tienen las niñas criaturas, pues el surtido de juguetes y objetos para regalo que allí existe es tan magnífico, que han sido visitados estos días por muchísimas niñas de esta ciudad.

Las cartas para los señores recibidas en este bazar son públicas se ha percatado de que allí existen los surtidos mejores de juguetes mecánicos y las novedades de preajeros que se conocen hasta el día a preajeros venidos.

LO INCONCEBIBLE.—Grandes bazares de calzado de lujo. Elegancia, solidez y economía. Zaragoza, 19, y San Vicente, 111.

Los exámenes de procuradores que fueron suspendidos en el mes de Septiembre pasado, se celebrarán en la segunda quincena del próximo mes de Febrero.

Las solicitudes para dichos ejercicios deberán presentarse hasta el día 15 del corriente en la secretaría de gobierno de esta Audiencia.

ENSEÑANZA PRÁCTICA CONDUCCIÓN AUTOMÓVILES.— Condiciones: Dirigirse a lista de Correos, cédula núm. 55.554. Administración Grao.

Hoy se pondrá a la venta el núm. 14 de La Traca Nona.

Publica, entre otros trabajos festivos, un humorístico dueto tremendo y una punzante sátira contra un libro de reciente aparición.

Es uno de los mejores números que lleva publicados tan popular semanario, por lo que le auguramos un éxito.

La persona que haya perdido un boá, encontrado en la feria, pasar a recogerlo a la Jefatura de Vigilancia.

Libros de Luis Esteso.—La redia humana, 2 pesetas; Alaridos Eróticos, una peseta; Retazos, 0,50; Monólogos picarescos, 0,50. Pedidos: Vicente Pastor, Victoria, 11, Valencia.

De una boca sucia y mal cuidada no pueden salir palabras de ternura que enamoren, ni sonrisas galantes ni nada, en fin, que sea agradable a los sentidos. ¡Qué importante es la higiene de la boca! El «Licor del Polo» es su talismán más precioso.

La ponencia ejecutiva de los Gremios encarece a los comerciantes e industriales, y muy especialmente a los señores sifoneros, la necesidad de que antes del día 10, hagan, sus respectivos gremios o grupos, la designación de representante y suplentes para la proyectada UNIÓN INDUSTRIAL Y COMERCIAL.

Anima a la mencionada ponencia la idea de que al constituirse aquella gran entidad nazca a la vida social un organismo robusto y poderoso.

Para ello es indispensable el concurso de todos, y de esperar es que todos respondan cumplidamente a ese llamamiento altruista, desinteresado y patriótico.

ENSEÑANZA PRÁCTICA CONDUCCIÓN AUTOMÓVILES.— Condiciones: Dirigirse a lista de Correos, cédula núm. 55.554. Administración Grao.

Hoy se pondrá a la venta el núm. 61 del popular y valiente semanario La Traca.

Entre otros originales publica una festiva composición poética y el retrato del fundador de La Traca, el inolvidable escritor Manuel Lluch Soler.

Ayer se reunió en el despacho del Gobernador la Junta contra la Tuberculosis, dándose cuenta de los trabajos hechos para la creación del Sanatorio para niños y de la falta de recursos para ello.

Se propuso que la comisión de Dispensario formule el consiguiente plano y que otra comisión realice cuantas gestiones caren pertinentes para allegar recursos.

Se se crea visitas de inspección a las escuelas, y se habló del proyecto de crear una escuela en el Club Náutico.

Hemos recibido unos bonitos y útiles álbumes de bolsillo, regalo de la Farmacia de San Antonio, de la señora viuda de hijo del Dr. Calvo.

EDICTO

Valencia treinta y uno de Diciembre de mil novecientos doce.—*Félix Amarillas*, El secretario judicial: P. S., *Enrique Miralles*.

Don Félix Amarillas y Celestino Juez de primera instancia del distrito del Mercado, de esta ciudad.

Por el presente hago saber: Que en los autos de juicio ejecutivo que se siguen en el Juzgado y Secretaría judicial de don Salvo de Martínez, a instancia del Procurador D. José María Monfort y Rodríguez, en nombre de D. Lorenzo Piquer Torres y D. Bernardo Roig Durán, contra D. Ramón Canals y Casals, se ha dado a la venta, en pública subasta, por término de veinte días, y tipo de su tasación, los bienes que, con su justiprecio, son los siguientes:

Siete hanegadas, dos cuartos y doce brazas, equivalentes a sesenta y dos áreas ochenta y tres centiares de tierra huerta, en término de Almáccera, partida de Masamardá; lindantes: por Norte, con tierras de D. Francisco Royo, acagua y carretera en medio; por Sur, las de don Luis Guasp, acagua y senda en medio; por Este, con las de los herederos de D. Miguel Lladro, y por Oeste, con terrenos de la vía férrea económica de esta capital a Rafaelbuñol y Estación de la misma en dicho punto de Almáccera, y el edificio destinado a fabricación que se construyó sobre parte de dichos terrenos, en una superficie, próximamente, de dos mil cuatrocientos cincuenta y dos metros, cuyo edificio comprende: zaguán o entrada con varias dependencias, un patio lateral, y a ambos lados construcciones de planta baja para talleres, almacenes y tres hornos ordinarios y tres muelas, con sus correspondientes edificios de planta baja, y piso principal, teniendo en su entrada por la carretera el camino que conduce de la Estación al mar, y se halla cercado por un muro y verja de madera, y lindado por los mismos terrenos mencionados; todo lo cual fué justipreciado porcientos en cincuenta y siete mil quinientos setenta y ocho pesetas y setenta céntimos.

Maquinaria y utensilios de la expresada fábrica, consistentes en lo siguiente:

Taller de pastas	
Dos filtros prensas, con sus bombas en mil ochocientos pesetas.	1.800
Un bomo pulverizador de cuarenta centímetros de diámetro, en cincuenta y dos pesetas.	52
Dos molinos, en quinientas pesetas.	500
Ocho metros de embarrado y dos transmisiones, en doscientas cuarenta pesetas.	240
Una máquina para hacer matrices, en trescientas pesetas.	300
Un millar de modelos de yeso, en ciento cincuenta pesetas.	150

Taller central

Cuatro tornos verticales, en doscientas pesetas.	200
Seis tornos horizontales, en quinientas cuarenta pesetas.	540
Tres pulidoras, en doscientas veinticinco pesetas.	225
Una máquina para hacer roscas, en doscientas pesetas.	200
Dos máquinas para calibrar, en trescientas sesenta pesetas.	360
Cuatro básculas para hacer platos, en quinientas cuarenta pesetas.	540
Dos tornos para hacer platos, en doscientas pesetas.	100
Dos malaxadores, en ochocientos pesetas.	800
Un timbre para hacer ejas, en cuatrocientas pesetas.	400
Un timbre para hacer aisladores, en ochenta pesetas.	80
Una pareja de tornos para hacer palanganas, en mil doscientas pesetas.	1.200
Un timbre para hacer palanec, en ciento quince pesetas.	115
Tres básculas para hacer tazas, en novecientas pesetas.	900
Dos básculas para hacer platos, en quinientas pesetas.	500
Cuatro timbres de palanca, en trescientas noventa pesetas.	390
Siete timbres de pedal, en mil quinientas cincuenta y cinco pesetas.	1.555
Cinuenta matrices, en novecientas cincuenta pesetas.	950

Taller de refractario,

Un triturador sin funcionar, en cien pesetas.	100
Una muela, en ciento veinticinco pesetas.	125
Un timbre para prensar atabones, en trescientas cincuenta pesetas.	350
Un timbre para hacer cajas, en trescientas diez pesetas.	310
Una máquina de vapor vertical, sin condensación, de diez HP, en mil doscientas pesetas.	1.200
Una caldera de vapor, tipo vertical, en cien pesetas.	100
Una caldera horizontal, capaz de alimentar a la máquina trabajadora de cuatro atmósferas, en dos mil pesetas.	2.000
Un torno cilíndrico, en quinientas veinticinco pesetas.	525
Las correas de transmisión para accionar todos los aparatos anteriormente descritos, en doscientas pesetas.	200
Las bandejas de madera para soporte de máquinas y mesas de trabajo, en cuatrocientas pesetas.	400
Y las estanterías, en doscientas cincuenta pesetas.	250

Importan las anteriores partidas, salvo error u omisión, setenta y cinco mil quinientas noventa y cinco pesetas setenta céntimos.

Para cuyo remate, que tendrá lugar en la Sala-Audiencia de dicho Juzgado, se ha señalado el día treinta y uno de Enero próximo, y hora de las doce, debiendo regir en él las siguientes condiciones:

Primera. No se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del avalúo, pudiéndose hacer a calidad de ceder el remate a un tercero.

Segunda. Para tomar parte en la subasta deberán los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado una cantidad igual, por lo menos, al diez por ciento efectivo del valor de los bienes que sirve de tipo para la subasta, sin cuyos requisitos no serán admitidos, cuyas consignaciones se devolverán a sus respectivos dueños acto conda al mejor postor, la cual se reservará en depósito como garantía del cumplimiento de su obligación y en su caso, como parte del precio de la venta.

Tercera. Los gastos del remate y los derechos correspondientes a la Hacienda pública serán de cuenta y cargo del mejor postor.

Se advierte a los licitadores que los documentos que constituyen la titulación de los expresados inmuebles se hallan de inmediato en la Secretaría para que puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta, previniéndose que deberán conformarse con ellos y no tendrán derecho a exigir ningunos otros.

El próximo miércoles y con escogido programa celebrará su beneficio la primera tiple Vicenta Bonassus.

MARINA.

Hoy debut de la importante atracción española, procedente de los mejores teatros, Josefina Gola, con riquísima presentación y decorado propio y cuyas transformaciones las hace a la vista del público.

MOVIMIENTO OBRERO

Torneros en hierro.—Se convocó a junta general ordinaria que se celebrará en el local social, mañana, a las diez de la mañana, para tratar asuntos de interés para la sociedad.

El Trabajo.—Celebrará junta general ordinaria mañana, a las diez y media de la mañana, para tratar de la dación de cuentas y otros asuntos de interés.

Tragineros.—Celebrará junta general mañana para renovar la junta directiva.

ESLAVA

Funciones para hoy

A las 9:45 de la noche

El nido de la paloma
Francfort

A las 9:45 de la tarde.

El sombrero de copa

Teatros

PRINCIPAL.

La notable compañía dirigida por la actriz Antonia Plana y el actor Luis de Llano terminará pasado mañana sus compromisos en el teatro de los Campos Eliseos de Bilbao, donde están haciendo una brillante campaña, contando por llenos las representaciones.

Esta excelente compañía saldrá el martes de Bilbao con objeto de debutar en nuestro teatro Principal el próximo jueves 9 del actual.

Para debut han escogido la hermosa comedia de los hermanos Quintero, «Amores y amos», que alcanza esmeradísima interpretación por parte de los artistas que integran la compañía y especialmente por la señora Plana.

La lista de abono queda abierta en Contaduría para las quince únicas funciones que dará en Valencia la mencionada compañía que embarca a fin de mes para Buenos Aires y no podrá demorar la estancia en Valencia.

Dadas las buenas condiciones de los actores que forman la compañía y el buen recuerdo que dejaron en su anterior actuación bajo la dirección del Sr. Tallaví, no dudamos que las representaciones se verán concurridísimas.

Por no haber llegado a tiempo parte del decorado de «La pata de cabra» anunciada para ayer tarde, la empresa se vió en la necesidad de suspender la función.

Esta obra de espectáculo se pondrá definitivamente esta tarde en matiné extraordinario a las 5:30.

PRINCESA.

Hoy celebrará su beneficio el primer actor y director D. Arturo Buxens, con el interesante drama en cinco actos, basado en una causa célebre, titulado «El soldado de San Marcial», y estreno del drama en un acto del teatro guinól, original de Augusto Fochs, titulado «El paralítico».

APOLO.

Con un lleno hasta los topes celebró anoche su beneficio el incomensurable Pepe Angeles, para quien el público valenciano guarda los más hondos afectos y las más vivas simpatías.

Pepe Angeles es de los que tienen madera de artista. Aquí comenzó y aquí se ha formado y tal vez obedezca el cariño que todos le profesan al hecho de haber asistido a su iniciación en la vida escénica primero y a su consagración artística después.

Angeles es un actor de talento, sabe adaptarse a los papeles más opuestos y con el mismo acierto desempeña el empingorotado personaje y el chulo fanfarrón y pretencioso de los sainetes andaluces que el tipo popular de las piezas en valenciano.

Y si como actor ha alcanzado envidiable renombre, como director ha conseguido el Sr. Angeles el prestigio que pocos le podrían disputar, pues a sus dotes de inteligencia hay que añadir su actividad y acierto para presentar las obras.

Muchos son los triunfos que Pepe Angeles lleva conseguidos en su gloriosa carrera artística; pero indudablemente ninguno como el de anoche.

Después de hacer el rey Cirilo de «La generala», en cuya obra está inimitable, presentó un papel de huertano en el estreno valenciano «El primer», donde hizo gala de sus excelentes cualidades artísticas.

«El primer» es un sainete en verso de escabroso y algo irreverente asunto, en el que brilla el ingenio y la gracia de los que ya ha dado prueba el Sr. Angeles en otras obras originales suyas.

Los grandes chistes y situaciones cómicas del personaje se pueden perdonar algunas salidas de evidente mal gusto que la obra contiene.

Angeles hizo una labor digna de un gran cómico, arrancando grandísimos aplausos.

Al terminar el sainete, y entre los aplausos del público y la danza de las manos, el beneficiado recibió muchos y valiosos regalos y un sin fin de ovaciones, obligándole al público a dar las gracias, pronunciando un pequeño discurso en verso, en el que exteriorizó la emoción que le abargaba ante el cariñoso homenaje que se le tributaba.

Para final se representó «El Motillo», en el que realizó un trabajo primoroso Pepe Angeles, artista de verdadero mérito, y los Sres. Angeles, Gallego y Cervero, admirablemente caracterizados, y el niño Rosell.

El autor de la música, maestro Fayó, que dirige la orquesta, fue también muy aplaudido.

Pepe Angeles guardará perpetuo recuerdo de su beneficio de anoche, en el que se patentaron las muchas simpatías que tan notable actor cuenta entre sus paisanos.

Pablo.

Ultimado el contrato con la más importante casa de proyecciones cinematográficas, la empresa puede anunciar, con carácter definitivo, la inauguración el próximo martes a las diez y media de la tarde, en el cine de los Sres. Angeles, Gallego y Cervero, un programa de películas que se dará una sección de cinematógrafo y se representará una de las obras más aplaudidas.

La estancia en Apolo reunirá todas las comodidades apetecibles, pues aparte de la belleza, limpieza y firmeza de las proyecciones, y lo interesante de las obras teatrales que se representarán, ha de contarse que los precios serán económicos: una peseta butaca con entrada y 30 céntimos la entrada general.

El próximo miércoles y con escogido programa celebrará su beneficio la primera tiple Vicenta Bonassus.

MARINA.

Hoy debut de la importante atracción española, procedente de los mejores teatros, Josefina Gola, con riquísima presentación y decorado propio y cuyas transformaciones las hace a la vista del público.

JUGUETES

Buzón para los Reyes a la puerta del Bazar

GRAN BAZAR COLON

Pascual y Genís, núm. 30 (esquina calle Colón)

Precios reducidos.—ENTRADA LIBRE

Para hoy también nuestro programa por la hermosa y notable canzonetista y bailarina «La Salterio» que tanto se distingue en los cantares andaluces.

Hay sesión permanente de 8:30 a doce noche, que comenzará con extraordinario programa de cine.

Cine Roma (San Vicente, 106).

Hoy estreno de la interesante y sumamente sensacional película «El salto del lobo» de la acreditada marca «Cines».

Circo Sorolla.

Durante la presente temporada de Feria la empresa de este circo propiamente mantendrá, con sucesivos debates, la novedad y alta atracción del selecto espectáculo que presenta y que tan merecidamente conquista el favor del público valenciano.

Hoy comenzará la serie de los debates proyectados con la presentación de tres celebridades consagradas por los públicos europeos y americanos: «The Graus», perichistas notabilísimos; «Los Villalpandos», acrobatas cómicos serios y originales gomosos de salón y el profesor «Costo» y Miss Ludoviga, con su perro calculador y sus perros acróbatas y musicales. A estos seguirán nuevos y atrayentes debates, que a su tiempo le iremos dando cuenta a nuestros lectores.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Círculo Republicano «El Pueblo».—Mañana, a las nueve y media de la noche, celebrarán baile los socios de dicho Círculo. Para poder entrar en el salón es indispensable la presentación del recibo del corriente mes.

Círculo Instructivo Republicano (Angeles, núm. 6).—Este círculo celebrará mañana, de 9:30 de la noche a una de la madrugada, baile familiar.

Será amenizado por una brillante orquesta.

Es requisito indispensable la presentación del último recibo.

El Porvenir (Cabañal).—Celebrará baile familiar mañana, de diez de la noche a tres de la madrugada, amenizado por la banda de música de Vicente Barrella.

Círculo Instructivo (Libertad, 54, Cabañal).—Celebrará baile mañana, de diez de la noche a una de la madrugada.

Casino Universal.—En honor de la reina de los Juegos Florales, y con asistencia de la misma, se celebrará mañana, de nueve a una, un gran baile, amenizado por la banda de música de Pueblo Nuevo del Mar.

Dado el entusiasmo que existe entre los socios el acto promete verse muy concurrido.

Juventud Revolucionaria Radical.—Mañana, de nueve a una de la madrugada, se celebrará un gran baile amenizado por una brillante banda de música.

Terfilla de Unión Republicana.—Celebrará mañana, de cuatro a siete de la tarde, un gran baile de sociedad, amenizado por la banda que dirige el Sr. Barrella.

No podrá tomar parte en el baile el que no esté al corriente en sus cuotas.

Cenro Instructivo de la Misericordia.—Celebrará baile familiar mañana, amenizado por una brillante banda de música, de nueve a doce.

Para entrar en el salón será indispensable la presentación del recibo del mes actual.

Casino del Museo.—Mañana celebrará baile de nueve a doce y media, siendo amenizado por una brillante banda de música.

Es indispensable la presentación del recibo del corriente mes.

Ateneo Republicano del Puerto.—Mañana, de nueve de la noche a una de la madrugada, gran baile amenizado por la banda que dirige el Sr. Barrella.

Quedan invitadas las demás sociedades del partido.

Casino «El Avance».—Celebrará baile familiar mañana.

Recreativa Familiar (teatro de Apolo).—Celebrará baile de trajes hoy, de una a cinco de la madrugada, siendo amenizado por una banda de música.

Se invita a los socios de la Agricultura, Bellas Artes y Ateneo Mercantil.

Los Músicos.—Esta Academia celebrará mañana, a las 8:30, velada teatral de prácticas, poniéndose en escena «Sibado sin sol», «Foch en la era» y «Sangre moza».

El lunes, a las 8:30, «La cocina», «Molinos de viento» y «La curutina».

El Micalaf.—Celebrará velada familiar mañana, a las diez de la noche.

Peña Iris.—Hoy, de una a cinco de la madrugada, celebrará baile de trajes en el teatro de la Princesa, permitiéndose la entrada a los socios del Ateneo Mercantil, Sociedad Valenciana de Agricultura y Círculo de Bellas Artes.

Sucesos

Robo.

El dueño del taller de relojería, sito en la casa número 12 de la calle de Transita, ha dado cuenta de que le han robado seis relojes que tenía para componer.

Culpa a dos muchachos como complicados en el robo, los cuales han sido detenidos.

Desgracias.

A Felicidad García Vila, al pasar por la calle de Pascual y Genís, de los altos de una casa le cayó un ladrillo en la cabeza, ocasionándole una herida en la región parietal izquierda.

A Miguel Vivó Melchor le pasó la rueda de un tranva por el pie izquierdo, fracturándole un dedo y ocasionándole otras lesiones que le fueron curadas en la Casa de Socorro de la Glorieta.

Riña.

Anoche a las once, hallándose en una taberna de los poblados marítimos denominada de «Parolitos» Félix Soriano, Cabels, de 29 años, y Antonio Chacón (el Negro), se enzarzaron de palabra y obra, resultando primero con una herida incisa en la frente y otras en el cuello y cabeza.

Fue asistido en la Casa de Socorro.

Se regalan relojes

El León obtenido por el popular relojero Elón Salvador, que desde hace unos días se encuentra en Valencia, ha sido verdaderamente extraordinario, y en vista de ello ha decidido permanecer en esta capital hasta el día del corriente. Dicho señor ha recibido hoy los nuevos relojes repeticion, de oro, con cronógrafo, gran sonería de horas, minutos y segundos. Su precio en relojería, 4.000 pesetas en las sueltas de 300 y 400 pesetas. Gran surtido en pulseras-reloj de precios increíbles. Relojes de señora a precios nunca visto; sortijas reforzadas, de oro de ley, desde 7 pesetas; cadenas de todas clases, desde 80 céntimos. Presénte al cine Sorolla. Precio fijo.

GRANDIOSOS SURTIDOS

Ultimos inventos

Elixir Gomenol Climent

Medicación especial antiséptica, recomendada por toda la clase médica Española Americana, para curar rápidamente los Catarrhos bronquiales y pulmonares, bronquitis agudas y crónicas, resfriados, tos, gripe y demás enfermedades de VIAS RESPIRATORIAS.

Pídase en todas las FARMACIAS y en la del autor

Peris y Valero (Paz), núm. 19.-VALENCIA

EL MEJOR DESAYUNO ES EL CHOCOLATE

CLASE SUPERIOR

CLASE ESPECIAL. NUEVA ELABORACIÓN QUE SE RECOMIENDA A LAS PERSONAS DE MÁS FINO PALADAR

EXIGID LA MARCA LUNA

Fosfo-Glico-Kol DOMENECH

Poderoso tónico reconstituyente. Cura Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad general y enfermedades nerviosas.

MUESTRA GRATIS

PIDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS DEL MUNDO

B. Doménech

Ronda San Pablo, núm. 1 BARCELONA

Plataforma de la risa

Revista de Mercado

Naranjas.—3.000 cajas de Valencia a la venta por Nora y San Fulgencio, mercado, debido a las escasas cantidades y tiempo favorable abrió bastante mercado.—420 de 800 y 900; 714, 120 ó a 141, la mayor 130; 1064, 1476 y 1716.

Un poco de música por Nora—420 ex larga 107 ó 714, según tamaño de la caja y clase 131 ó 1716; 10 según tamaño de la caja y clase 141 ó 1916.

Castañas.—De Asturias, sacos de 50 kilos, pocas 90, de más tamaño 120.

De Huelva por Lusia, de clase y condición bastante mejor que las llegadas anteriores, 146 ó 1 por sacos.

Cebolla.—Algo mejor demanda—45, 31 ó 40; 4 ó 5.

Legumbres.—Amicitia y Karla de Valencia.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8:30, La Pata de Cabra (Gran magia de espectáculo).

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 9, El soldado de San Marcial y El Paralítico (estreno).

TEATRO APOLO.—A las 8, La generala, El Mot y El primer.

TEATRO RUZAFÁ.—A las 6, Bohemios y Tenor Musical.—A las 9:45, Princesitas del dólar.

ESLAVA.—A las 9:45, El nido de la paloma.

TEATRO DELA MARINA.—Por la noche de 8:30 a 12, sesiones permanentes de cine, gran éxito de L. Salterio, y debut de Josefina Gola.

SALÓN NOVEDADES.—A las 6:30, 9, 10 y 11:30, sesiones de cine y los artistas, Estrella de Valencia, Juan Alonso, Elisa Pomar y Luis Estrada.

SALÓN ELDORADO (GRAO).—Desde las 6:30, de cine gratis en el salón de Espera.—A las 8:30, L. Coda.—A las 9, Barbarroja (estreno en este salón) y El amor que vive.

SALÓN VALENCIA.—(Situado en la Feria).—De los días de la tarde, sesiones de Cine, y grandioso de las sin rivales artistas «Las Gollas».—A las 8 y 9:30, sesiones especiales.

CINE MODERNO.—(Situado a San Gregorio).—Todos los días estrenos de películas.—Sesiones con música hasta las doce de la noche.

GRAN CÍRCULO INTERNACIONAL.—De Mr. Simó Asas, junto a la estación.—Gran Variedad de espectáculos.

GRAN CIRCO SOROLLA.—Espectáculos sensacionales todos los días.

PLATAFORMA DE LA RISA.—(Real de la Feria)—Sport Moderno contra el frío.

GRAMOPHONE

APARATOS Y DISCOS

Local que ocupaba el cine El Turia

Todos los días grandes estrenos.

Alquiler de películas y cinematógrafos.

Es el más acreditado de Valencia.

Agencia: Hijos de B. Cuesta, Droguería S. Antonio

Por telégrafo y teléfono

Alcance de la Tarde

La «Gaceta»

Dispone que cesen los arquitectos en las obras de los arsenales y apostaderos y vuelvan nuevamente a encargarse de los mismos los ingenieros navales.

De Guerra

El «Diario oficial» publica las siguientes disposiciones:

Autorizando a la yegrida militar para contratar por administración el suministro del pienso al ganado.

Dictando reglas para la reclamación de los devengados a las clases 6 individuos de tropa de la compañía de Melilla que dejaron de presentarse a las revistas.

La recaudación

La recaudación general del Tesoro, durante el pasado mes de Diciembre, ha experimentado una baja de cerca de 16 millones, comparada con la obtenida en igual mes de 1911.

El Sr. Alba

El ministro de la Gobernación se ha mostrado satisfecho de que continúe en el vecer Gomis.

Obsequio

El día de Reyes el marqués de Cerralq obsequiará con un banquete a las personas ilustres del partido tradicionalista para solemnizar la festividad del día.

Lo del Tribunal de Cuentas

Cuando estábamos hablando con el jefe del Gobierno, presenté en el despacho al Sr. Rejuego.

La visita de éste parece relacionada con el propósito de dimitir sus cargos que han significado los ministros del Tribunal de Cuentas, conservadores.

La familia real

La reina doña Victoria, su hermano el príncipe de Battenberg y el infante D. Fernando han visitado esta mañana el Museo de Pinturas.

De Fomento

La firma de hoy ha sido la siguiente: Concediendo tres grandes cruces del Mérito Agrícola.

Nombrando cuatro comandadores y dos caballeros de dicha Orden.

Aprobando el presupuesto reformado de la administración de las obras del partido de Riuadecega.

Creando la Escuela de Aviación.

Los planes de Hacienda

Mañana celebrará Consejo los ministros para entrar de lleno en el plan de proyectos de carácter económico.

«Hemos hablando con el ministro de Hacienda, Sr. Suárez Inclán.

Nos ha dicho que tiene bastante adelantados los trabajos para la emisión del empréstito de 300 millones de pesetas.

De Instrucción

El Sr. López Muñoz despachó esta mañana con D. Alfonso.

Tribunales

Disparo y lesiones.—Francisco Hilario Blasco, procesado por disparo y lesiones a su esposa, fue exculpado por el letrado señor Pizcueta.

Afrentado.—El joven letrado D. Gerardo Carreres informó ayer brillantemente en defensa de José Estellés Valls, procesado por un delito de afrentado.

Pecadores procesados.—Luis Ribes Alcega y José Gomis Ribes, acusados de infringir la ley de pesca, fueron exculpados ayer por el Sr. Pizcueta.

La fabricación de alcohol.—Un inspector de la renta de alcoholes encontró en casa del labriego Eugenio Martínez Deyesa, por lo que fue éste procesado, compareciendo ayer en la Audiencia para ser defendido por el letrado Sr. Ugeux.

Informó también el abogado del Estado.

Hurto.—Los señores Samper y Carreres pronunciaron eloquentes informes en defensa de Jesús Red Fabra y tres más procesados por un delito de hurto.

Puso á la firma un decreto nombrando á D. Cristino Martos investigador de los bienes de la enseñanza.

De Barcelona

Barcelona.—La policía ha detenido á tres sujetos que se ausentaron de la capital al enterarse de que habían resultado premiados algunos números de la Lotería, de los cuales hicieron participaciones sin poseerlos.

El alcalde, Sr. Sostres, no ha asistido hoy á su despacho por hallarse indisputado.

El día 28 del corriente prestarán juramento los Boy Scouts de Barcelona.

CONFERENCIA

Servicio especial para EL PUEBLO

Madrid, 3, 30 noche.

Ladrón descubierto

Barcelona.—El dueño de un almacén de juguetes, al abrir esta mañana la puerta, quedó sorprendido al ver á un ladrón empaquetando géneros para llevarse los.

Los afortunados

Gerona.—Un comerciante ha depositado en el Banco un décimo del número premiado con dos millones en el último sorteo de Navidad.

Animación política

Barcelona.—Continúa la animación política sobre el tema de la retirada de Maura.

El alcalde cree que á pesar de lo que se diga, el partido conservador se reorganizará en breve plazo y que no tendrá consecuencias tan graves como en los primeros momentos se supuso.

Los ex ministros juegan

El jefe del Gobierno ha elogiado la nota dada por los ex ministros conservadores, de la reunión que celebraron ayer.

Lo que dice Romanones

Barcelona.—La prensa extranjera.—Maura no va á palacio.

Romanones ha dicho esta mañana: «En toda España sólo han renunciado cuatro diputados provinciales de Zaragoza.»

Cuando el jefe del Gobierno hacía las anteriores manifestaciones á los periodistas, llevaba en la mano un telegrama.

Un periodista le preguntó si se le transmitían en el buenas noticias: Romanones contestó: «Es de nuestro representante en París, Sr. Pérez Caballero.»

Metramitelo juicios que emite la prensa extranjera acerca del acto realizado por el Sr. Maura.

Todos los periódicos creen injustificada la actitud del jefe de los conservadores españoles y todos convienen en que la última crisis fue correcta en su resolución y perfectamente constitucional.

Otro periodista preguntó al jefe del Gobierno: «¿La entrevista del Sr. Maura con D. Alfonso se ha efectuado hoy?»

«No—replicó el conde—. Ignoro si se efectuará hoy, á las tres de la tarde, ó mañana.»

Yo me retiré á las once y media de palacio y todavía no había ido el Sr. Maura.

Por cierto que en la puerta de la regia morada le esperaban muchos fotógrafos.

Un redactor de la Agencia Mencheta ha estado en palacio hasta las dos y media de la tarde y tampoco ha visto entrar al señor Maura.

Se presume que, como los ex ministros no necesitan prevenciones para presentarse en palacio, y como la petición de audiencia se ha hecho pública, el Sr. Maura ha retrasado la entrevista para sustraerse á la curiosidad de las gentes.

Algunos creen que la entrevista se verificará á las tres de la tarde.

Un ruego del presidente. El conde de Romanones, durante la visita que le hicieron esta mañana los periodistas, dijo:

«Ruego á ustedes desmentar la noticia que da un periódico referente á haberme consultado S. M. sobre la petición de audiencia hecha por el Sr. Maura.»

Es un asunto éste en que yo no tenía por qué intervenir.

Visita á Maura. Esta tarde á las seis los señores Azcárraga y Dato visitarán al Sr. Maura para darle cuenta del resultado de la reunión de los ex ministros.

Los diputados provinciales. A primera hora de la mañana se reunieron los diputados provinciales en la Diputación para cambiar impresiones.

Acordaron reiterar su adhesión al señor Maura y aplazar toda resolución definitiva hasta conocer el resultado de la reunión de las minorías.

De Cáceres. El jefe del partido conservador Sr. Muñoz ha escrito una carta, renunciando la jefatura del mismo.

Los concejales del partido no han acudido hoy á la sesión.

De Logroño. El Comité del partido conservador se ha disuelto.

Mantienen su unión como hombres dispuestos á defender el orden y la Monarquía.

De Zaragoza. El comité liberal ha protestado de la conducta del Sr. Maura por considerarla antipatriótica, antidinástica y anticonstitucional.

Los conservadores han dirigido telegramas de adhesión al Sr. Maura.

Habló el toro y dijo... El marqués de Carralbo ha dicho: «Considerando la situación grave, la tengo por lógica, pues desautorizado todo eclecticismo, es natural todo movimiento radical hacia los extremos. Así que los que defienden la monarquía y el orden no tengan otro remedio que

Suicidio

Manresa.—Comunican de Manresa que un comerciante de aceites llamado Jaime Carro se arrojó por el balcón de su propia casa, matándose.

Créase que tal decisión ha sido debida al mal curso de los negocios.

Huelga abortada

Huesca.—Con motivo de un accidente en el túnel de Canfranc, que originó la muerte de dos obreros, sus compañeros, muy excitados, iniciaron una huelga.

Inmediatamente se concentraron fuerzas de la guardia civil y una compañía del regimiento de Galicia.

Los obreros volvieron ya al trabajo. La desgracia la ocasionó el vuelco de una vagoneta.

Buques ingleses en España

Coruña.—A mediodía fondearon los cruceros acorazados ingleses «Levithan», «Berkick», «Dogual», «Royal» y «Arthur», de la división del Atlántico.

Los manda el almirante Bradford. Estos buques desplazan 41.400 toneladas, montan 102 cañones y llevan 400 tripulantes.

El almirante y las autoridades cambiaron las visitas.

Maquinista fallecido

Puerto de Santa María.—Ha fallecido en el Hospital á consecuencia de las heridas que le ocasionó ayer la explosión de la caldera de una lancha de vapor, el maquinista José Salas.

En el Hospital se encontraba la familia del desgraciado maquinista, compuesta de la madre, mujer y ocho hijos, desarrollándose una escena tristísima.

El general Aldave--Fallecimiento.

Málaga.—Acompañado de su familia llegó el general García Aldave, recibiendo en el muelle el general Villalón, el gobernador civil, las autoridades, los jefes y oficiales de la guarnición y algunos amigos.

García Aldave no marchará á Madrid hasta el domingo.

Ha fallecido el ex senador D. Guillermo Reing, que fué alcalde conservador y feje provincial del partido.

Homenaje á los marinos ingleses.

Ferrol.—Ha llegado el cónsul general de Inglaterra para preparar la visita que hará á este puerto la escuadra del almirante Bradford, que fondeará el martes en este puerto.

En capitania general se obsequiará á los marinos con un banquete.

La colonia inglesa prepara grandes festejos.

Lo que dice Romanones

Barcelona.—La prensa extranjera.—Maura no va á palacio.

Romanones ha dicho esta mañana: «En toda España sólo han renunciado cuatro diputados provinciales de Zaragoza.»

Cuando el jefe del Gobierno hacía las anteriores manifestaciones á los periodistas, llevaba en la mano un telegrama.

Un periodista le preguntó si se le transmitían en el buenas noticias: Romanones contestó: «Es de nuestro representante en París, Sr. Pérez Caballero.»

Metramitelo juicios que emite la prensa extranjera acerca del acto realizado por el Sr. Maura.

Todos los periódicos creen injustificada la actitud del jefe de los conservadores españoles y todos convienen en que la última crisis fue correcta en su resolución y perfectamente constitucional.

Otro periodista preguntó al jefe del Gobierno: «¿La entrevista del Sr. Maura con D. Alfonso se ha efectuado hoy?»

«No—replicó el conde—. Ignoro si se efectuará hoy, á las tres de la tarde, ó mañana.»

Yo me retiré á las once y media de palacio y todavía no había ido el Sr. Maura.

Por cierto que en la puerta de la regia morada le esperaban muchos fotógrafos.

Un redactor de la Agencia Mencheta ha estado en palacio hasta las dos y media de la tarde y tampoco ha visto entrar al señor Maura.

Se presume que, como los ex ministros no necesitan prevenciones para presentarse en palacio, y como la petición de audiencia se ha hecho pública, el Sr. Maura ha retrasado la entrevista para sustraerse á la curiosidad de las gentes.

Algunos creen que la entrevista se verificará á las tres de la tarde.

Un ruego del presidente. El conde de Romanones, durante la visita que le hicieron esta mañana los periodistas, dijo:

«Ruego á ustedes desmentar la noticia que da un periódico referente á haberme consultado S. M. sobre la petición de audiencia hecha por el Sr. Maura.»

Es un asunto éste en que yo no tenía por qué intervenir.

Visita á Maura. Esta tarde á las seis los señores Azcárraga y Dato visitarán al Sr. Maura para darle cuenta del resultado de la reunión de los ex ministros.

Los diputados provinciales. A primera hora de la mañana se reunieron los diputados provinciales en la Diputación para cambiar impresiones.

Acordaron reiterar su adhesión al señor Maura y aplazar toda resolución definitiva hasta conocer el resultado de la reunión de las minorías.

De Cáceres. El jefe del partido conservador Sr. Muñoz ha escrito una carta, renunciando la jefatura del mismo.

Deploró la retirada del Sr. Maura

Deploró la retirada del Sr. Maura; hizo votos fervientes para que á la jefatura volviera antes, indicó la necesidad de un testimonio de afecto y la lealtad de todos los personalistas, pero creyó de toda clase de personalismo haber dos cosas inprescindibles: la vida del partido conservador, necesario como instrumento de Gobierno, y la necesidad de no incurrir daño en las cosas á juicio del Sr. Besada.

eran, «sine qua non» imprescindibles, urgentes de vida ó muerte para la nación, y ante el interés patrio, todo debía ceder.

Entonó un elocuente loor al Sr. Maura; pasase con Maura ó sin Maura era imprescindible que el partido conservador viviese y fuese robusto y poderoso.

Y más imprescindible aún que la corona no sufriese quebrantos por actitudes que los enemigos del régimen podrían calificar de facciosas y que serían condenadas por una gran masa de opinión.

Besada produjo gran impresión y notóse claramente que la mayoría opinaba como él.

Sánchez Guerra y el general Linares dieron la nota intransigente, agresiva, demoleadora.

Para Sánchez Guerra y Linares todo lo que no fuese el retraimiento colectivo, en masa, como acto de solidaridad hacia Maura, no sería otra cosa que palativo de momento.

Renuncia de diputaciones, de senadurías, de cargos, retirada formal al Aventino: eso es lo que patrocinaban esos dos señores.

En un momento de exaltación, cuando creían que la mayoría les seguiría, llegaron á proponer que todos los concurrentes firmasen el célebre documento escrito por el Sr. Maura, para darle la consagración de todo el partido conservador.

La propuesta cayó como una bomba entre los concurrentes y unos y otros se miraron sorprendidos, como si no hubiesen escuchado bien.

Y mientras tanto, el Sr. Sánchez Guerra seguía desarrollando su tesis disolvente, como si la idea señalada al partido conservador fuese de destrucción y no de conservación.

Pasado ese momento de demoleadoras proposiciones, volvió á oír la voz de la razón serena, y el viejo partido conservador habló por boca de Dato.

Este dijo que cree que debe hacer el partido lo imposible para convencer á su jefe de que no debe abandonar.

Opina que á su casa deben ir peregrinando de rodillas los conservadores todos.

Pero opina, como Besada, que no sólo hay que á la Lealtad. ¡Hay también plaza de Oriente!

Y si sería plausible ir á la calle de la Lealtad para que Maura, jefe indiscutible e indiscutiblemente, volviese á la plaza de Oriente, sería, en cambio, imperdonable dejar en púmbil abandonado á la corona, porque antes que nada, los conservadores han sido, son y serán leales servidores del rey.

El partido no puede dejar á la corona indefensa, sin medios de Gobierno, y, sobre todo, ellos, los ex ministros no son el partido.

Hay minorías, hay diputados, hay senadores; hay que escucharlos antes de decidir.

Después de Dato hablaron todos, aunque el plato ya estaba ganado por Dato y González Besada, y después de mucho hablar se acordó la nota oficiosa ya conocida.

«La Correspondencia» termina diciendo que el miércoles ó el jueves se le tributará un homenaje á Maura y si entonces no accede á encargarse nuevamente de la jefatura, el partido celebrará una Asamblea para elegir un nuevo jefe.

«La Época».

Califica de fantasías cuantas versiones publican los periódicos acerca del resultado de la reunión de los ex ministros conservadores.

«Lo único cierto—dice—es que en la reunión imperó el criterio de la confianza, de la identidad absoluta por la situación creada y por la acertada dirección que imprimió al partido el Sr. Maura.»

El acuerdo fué unánime.

Termina llamando la atención de los conservadores acerca de la significación que la presente crisis encierra.

Un artículo de «Le Temps».

París.—«Le Temps» comenta, en un artículo, la retirada de Maura y la larga nota que ha publicado en «La Época».

Dice que se ha retirado porque sintió un violento despojo cuando vio que el rey no le daba el poder y ratificaba su confianza al partido liberal.

Afirma que su decisión es un gran acontecimiento en la política española.

Sostiene que Maura no tiene razón para hacer lo que ha hecho, porque la solución que ha dado el rey á la crisis ha sido completamente constitucional.

Termina diciendo que el partido conservador se dividirá, y que los elementos más retrógrados del mismo elegirán por jefe á La Cierva, mientras los moderados y democráticos seguirán á D. Eduardo Dato.

Comentarios á la nota oficiosa de los ex ministros conservadores.

Se ha seguido comentando la nota oficiosa de los ex ministros conservadores facilitada ayer.

Concéntrate detalles de la reunión que demandó que la nota fué el criterio sostenido por todos los que discursaron, con la sola excepción de Pidal, quien á los temperamentos gubernamentales y de prudencia preconizados por todos opuso el suyo de intransigencia.

Azcárraga expuso el objeto de la convocatoria.

Dato refirió la visita con que le había honrado Maura, y expuso los esfuerzos que realizó para disuadirle, mas todo fué inútil.

Maura se estableció en que su actitud era irrevocable.

Pidal habló fogosamente en sentido intransigente.

Besada, San Pedro y Sánchez Guerra dijeron que el partido no podía ser disuelto y «deba» «continuar» siendo uno de los instrumentos de gobierno con que contara la monarquía, especialmente, cuando Maura nada había aconsejado á nadie, ni siquiera que le imitaran renunciando las asetas.

Coincidieron en que precisaba insistir acerca de Maura para que volviera sobre su acuerdo, creyendo que se lograría si el partido en masa le exponía la necesidad de que continuara dirigiéndola.

Maura y La Cierva se quedan solos.—El marqués no ha ido á palacio.

pretende darle oxígeno para alargarle la vida.

Adiós el mismo periódico que en la Asamblea del miércoles se dirá lo bastante.

Maura no ha ido aún á palacio—agrega—pero irá seguramente.

La visita de Sánchez Toca no fué ayer, sino hoy.

Cuando terminó díjole éste: «Yo hubiera suscrito el documento de usted.»

Los conservadores no se entienda.—Maura y su familia.—Una renuncia.

La desorientación de los conservadores sobre lo que ocurrirá en la reunión del miércoles es completa.

Maura, con objeto de no hallarse aquí se marchará el lunes ó martes para pasar varios días en un campo de Extremadura.

Se sabe que Maura ha manifestado que no ha ido ni irá á palacio hasta que varíe el actual estado de cosas.

Pero aprovechará una oportunidad cualquiera para ofrecer sus respetos á D. Alfonso.

La familia de Maura, al enterarse de que algún periódico decía que la retirada de Maura no era definitiva, ha manifestado que la decisión de éste es irreducible.

Hoy sólo se ha presentado en el Congreso la renuncia del acta del diputado por Valladolid Benito Cuesta, pariente de Maura.

Los socialistas contra los conservadores.

En el Círculo Republicano del distrito de Chamberí, que estaba totalmente lleno, ha dado una conferencia el socialista Mintegui, desarrollando el tema: «España y los conservadores.»

No se hubiese ido los conservadores por su propia renuncia—dijo Mintegui—el pueblo los hubiese echado con un acto sangriento.

Hoy es preciso unirse más que nunca para poder hacer la revolución tantas veces anunciada.

El conferenciante fue muy aplaudido.

Los conservadores palmesanos.

Palma.—En vista de que anoche se disolvió el partido conservador, los socios del Círculo han acordado seguir en el mismo local bajo la dominación de Centro Balear.

También ha quedado disuelta la Juventud conservadora.

Los santanderinos.

Santander.—El Comité Provincial conservador ha acordado disolverse.

Los conservadores santanderinos hace tiempo que estaban divididos en mauristas y honoristas, que han aprovechado ahora la ocasión para separarse, disolviendo el partido.

Los mauristas están decididos á marcharse á sus casas, habiendo dimitido sus cargos los diputados provinciales y concejales.

Los honoristas esperan á ver lo que pasa.

Romanones.—Centenario de Jorge Juan.

Romanones permaneció toda la tarde en su despacho.

Visitáronle Alba, Jimeno y López Muñoz.

También le visitaron varias comisiones, incluso una de las Diputaciones vascoas, para tratar del concierto económico de dichas provincias.

Jimeno se despidió y marchó á Novelda á representar al Gobierno en las fiestas del segundo centenario del nacimiento de Jorge Juan, y descubrir la lápida conmemorativa.

Acompañarle los diputados alicantinos.

El Consejo de mañana.

Mañana, á las cinco tarde, celebrarán Consejo de ministros para tratar de dar comienzo á la preparación de la labor parlamentaria.

Acaso se trate también de la designación de las personas que ocupen altos cargos.

Recepción diplomática.

La recepción diplomática celebrada en el ministerio de Estado, ha estado concurridísima.

Los embajadores y jefes de misión acudieron á felicitar á Navarro Revuelta.

El ministro de Méjico, Icazo, anunció que dentro de unos días presentará al rey las cartas credenciales.

Ministro enfermo.

Se ha agravado el ministro cubano García Vélez.

Padece bronconeumonía.

CONFERENCIA

Madrid, 4, 430 madrugada.

El anarquista Carbó.—Mittin ferroviario.

Barcelona.—El anarquista Eusebio Carbó, expulsado de Italia, en vista de que aquí nadie le daba trabajo, ha vuelto á emigrar, dirigiéndose á Francia.

Esta noche se ha celebrado en Villafranca un mittin ferroviario, en el que ha hablado Ripoll, secretario de la Asociación del Norte.

El busto de Pidal.

Cádiz.—Con gran solemnidad y asistiendo todas las autoridades, entidades, corporaciones, militares y marinos y el pueblo entero, pues corrían los comercios, se ha verificado el acto de descubrir el busto del ex ministro de Marina, Pidal.

En la plaza del Carmen, donde se levanta el busto, había inmenso gentío, que demostró su agradecimiento á Pidal por haber establecido aquí la Escuela Naval.

Pronunciáronse discursos entusiásticos á dicho ex ministro.

No se sube el pan.

En la reunión de la Junta reguladora se ha acordado suspender la subida en el precio del pan.

Esto motivará el que se suspenda la manifestación que preparaban los obreros para protestar contra el aumento.

La emigración.

Glion.—El vapor alemán «Córdoba» zarpó con rumbo á la Argentina, llevando 130 emigrantes y 400 toneladas de productos asturianos.

Fiesta hispano-americana.

Cádiz.—En el Ayuntamiento se ha cele-

brado una solemne velada para conmemorar el tercer aniversario de la Academia Hispano-Americana.

Asistiendo los representantes de los centros docentes, muchos damas y enorme cantidad de público.

Presidió el alcalde.

El secretario leyó una memoria relatando la pujanza de la Academia.

Pronunciaron discursos los cónsules de Ecuador, Colombia y otros, entonando un himno á España y América, engrandecidas por el esfuerzo mutuo en un esfuerzo destructible.

Ejeceraron el crimen de que fué víctima Canalejas, ensalzándole.

También se leyeron poesías cantando la hermosura de América.

Todos fueron aplaudidísimos.

Después se celebró un «champagne» de honor.

Al acto asistieron las músicas militares.

Se telegrafió saludando á los presidentes de los Estados americanos.

Espantosa crisis obrera

Puerto de Santa María.—La crisis obrera es espantosa.

Apena ver los campos yermos á causa de la sequía.

Comisiones de obreros demandan del alcalde que les socorra y que les dé trabajo.

El alcalde, que carece de fondos, les dirigió al gobernador.

El destacamento Massoutier.

Mogador.—Ha llegado el destacamento que manda el general Massoutier y la columna que fué á llevarle auxilios.

Se les acogió con entusiásticas aclamaciones y vítores.

Seguen reconcentrándose refuerzos.

Actualmente hay aquí 8.000 soldados de distintas armas.

El régimen carcelario portugués.

Lisboa.—En la Cámara de los diputados el ministro de Justicia ha leído el proyecto modificando el régimen carcelario para los presos políticos.

No estarán ahora sometidos á incomunicación ni usarán cordón, estando, en cambio, obligados á realizar trabajos.

«No estarán ahora sometidos á incomunicación ni usarán cordón, estando, en cambio, obligados á realizar trabajos.»

Llegada de naufragos.—Relatos emocionantes.

Las Palmas.—Ha fondeado el pailebot «Canario» trayendo los naufragos del pesquero «Jovera Luis», que naufragó hace días en la costa de África.

En el muelle, en el que había enorme gentío, se desarrollaron escenas emocionantes entre las familias de los naufragos al abrazar á sus deudos.

Los naufragos han relatado las angustiosas horas que pasaron durante la Nochebuena.

Enormes olas chocaban contra las rocas, desarrollándose una escena inenarrable.

Los naufragos llamaban á sus madres angustiadamente.

Cuando se hundió el barco ocuparon una lancha, entablándose una lucha horrible con las olas, grandes como casas, que los arrojó contra las ro

Jarabe del profesor GIROLAMO - Polvos y cachets PAGLIANO de Florencia

El mejor depurativo y refrescante de la sangre... Exigid siempre el nombre del Profesor GIROLAMO

Almanaque Bailly-Baillière

ENCICLOPEDIA POPULAR ILUSTRADA

PARA 1913



En rústica, 1,50 pesetas. En provincia, 0,80 más por franquicia y envío.

Enmendado, 2 pesetas. En provincia, 0,80 más por franquicia y envío.

550 PÁGINAS DE TEXTO. = MÁS DE 1.000 GRABADOS. Infinita variedad de artículos. = 12 páginas en colores.

REGALA

472 valiosos y artísticos objetos y una participación absolutamente gratuita en el número 34.151 para el sorteo de Navidad.

MUJER

Nada hay tan admirable en sus efectos... Nada hay tan admirable en sus efectos...

¿Queréis recobrar la salud?



Los más eminentes médicos quedan sorprendidos ante las maravillosas curaciones obtenidas con los acreditadísimos y milagrosos medicamentos

Costanzi

únicos de éxito seguro para el tratamiento del

Venéreo - - Sífilis - - Anemia

Alivio al primer día. Curación total y rápida

Millares de cartas recibidas de todas partes son la mejor comprobación de los muchos enfermos que no habiéndose podido curar nunca, lo han conseguido gracias a estos maravillosos medicamentos COSTANZI...

Los Confitos Costanzi curan las estrecheces uretrales, Prostatitis, Ginitis y Cistitis de los de la vejiga, de un modo rápido, seguro y garantizado...

La Inyección Costanzi cura radicalmente la purgación reciente o crónica, goma, gota, diabetes, etc. es la única que en cinco ó seis días hace desaparecer milagrosamente la enfermedad...

El Robo Antisifilítico Costanzi es el último descubrimiento de la ciencia para la curación completa y radical de la anemia, clorosis, raquitismo, debilidad de la vista, insomnios, delirios, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, palpaciones del corazón, dificultad en los trabajos intelectuales y musculares, neurastenia etc. etc. Un frasco Elixir COSTANZI, con la debida explicación, pesetas 7.

El Elixir Nutro-Musculina Costanzi es el último descubrimiento de la ciencia para la curación completa y radical de la anemia, clorosis, raquitismo, debilidad de la vista, insomnios, delirios, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, palpaciones del corazón, dificultad en los trabajos intelectuales y musculares, neurastenia etc. etc. Un frasco Elixir COSTANZI, con la debida explicación, pesetas 7.

Agentes generales: Pérez Martín y Compañía, Alcalá, 9, Madrid

PUNTOS DE VENTA: En VALENCIA, Farmacia Hijos de Blas Cuesta, Mercado, 70, en la farmacia de D. C. López Moreno, San Vicente, 17, y en la farmacia de D. A. Gamir, S. Fernando, 34. Consultas médicas, costando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigirse las cartas al señor Director del Consultorio Médico.

3, Pasaje Escudillers, 3. 1.-BARCELONA

Servicio regular de vapores

- Para LONDRES El vapor Vulcanus cargará el día 4 de Enero. Para LIVERPOOL El vapor Otter cargará el día 4 de Enero. Para GLASGOW El vapor Dora cargará el día 4 de Enero. Para BRISTOL Y CARDIFF El vapor Cardiffian cargará el día 4 de Enero. Para NEWCASTLE El vapor Heinrich Schuit cargará el día 4 de Enero. Para HAMBURGO El vapor Bosphorus cargará el día 4 de Enero. Para AMBERES El vapor Espagne cargará el día 4 de Enero. Para AMSTERDAM Y ROTTERDAM El vapor Stella cargará el día 4 de Enero.

Consignatarios: RIES Y COMPAÑIA, Colón, 72.

Servicio regular al N. O. de Francia por los vapores de la

Nouvelle Société Navale de l'Ouest

Construidos expresamente para el transporte de frutas y vino.

El vapor Saint Paul cargará sobre el 6 de Enero para Nantes, Saint Malo y Le Havre.

El vapor Saint Marc cargará sobre el 15 de Enero para Rouen.

También se admite carga con conocimiento directo para París-Bercy, Brest y demás poblaciones importantes del N. O. de Francia.

Consignatarios: Andrés Guardiola, Plaz. 33, 1.ª derecha. -Teléfono núm. 884.

En el Grao informarán: Martí y Muñoz, Muelle de Levante, 15. -Teléfono 1.019.

Línea regular de vapores

Servicio fijo entre Valencia y Cette

El vapor Manuel Espaliu cargará el día 4 de Enero.

Admiten carga y pasajeros. Travesía rápida. -Excelente trato y comodidad al pasaje.

Dirigirse al consignatario José Borrás Jimeno, P. Atrazadas, 4. -Teléfono 1.228. -GRAO.

Servicio semanal DIRECTO combinado de las Compañías Real Húngara, Adriá y Austro-Americana

Para TRIESTE El vapor Argentina cargará el día 6 de Enero.

Consignatarios: RIES Y COMPAÑIA, Colón, 72.

Se traspasa

un Restaurant con muy buenas vistas y servicio completo para doscientos cubiertos. Razón: Ramón Casanova, calle de Pl y Margall (antes Ruzafa) 74, bajo.

Las tres B. B. B. PAÑERÍA - - - Y SASTRERÍA

Barca número 34 (frente al Teatro Principal) Verdadera economía

Confección a la medida y última moda a cargo de un inteligente cortador

Para convencerse, visitar la casa TRAJES DE AMERICANA HECHOS A LA MEDIDA

- Trajes de Paten, Cheviot y Melton. desde 25 pesetas
Trajes de Estambres varios colores y dibujos. desde 40 »
Trajes de Vicuña y Gergas negros y azules. desde 50 »
Trajes de Armures y alta novedad. desde 60 »
Gabanes a la medida con telas y forros superiores. desde 50 »
Gabanes para niños de 10 a 14 años. desde 25 »
Pelizos a la medida, géneros propios para esta prenda. desde 25 »
Chalecos a la medida, últimos novedades. desde 25 »
Pantalones a la medida, pajas de varios colores. desde 12 »
Patolones géneros de lana varios dibujos. desde 8 »
Se garantizan los buenos forros y la buena confección a la moda.
CAPAS Corte madrileño, buenos paños, embozos, broches y trenzas de alta novedad.

Compra-venta Garabaña

Agua natural

Interesa a todos saber: 1.º Que no existen otras aguas salinas sulfuradas, sulfato-sódicas que las de «Garabaña». 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que las de «Garabaña».

Noches de boda LUNA DE MIEL Y DE HIEL Cuadros nupciales ricos de color y de intenso interés, a 5 pesetas. Librería de Aguilar, calle de Caballeros, 1, Valencia.

Se alquilan

locales propios para industrias. También se vende una jaca y un carrito, una máquina de escribir sistema «Remington» visible, un motor eléctrico de seis caballos y una estufa de carbón. Razón: calle de Buen Orden, 6, fábrica.

Acordeones superiores

los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, número 8 (junto a la barbería.) - V. ALENCA.

Pérdida

Se suplica a quien se haya encontrado una perra Setter, negra, con manchas color de fuego en el pecho y patas, que se perdió en la madrugada del 1.º de Enero, la presente en la plaza de la Constitución, núm. 6, café del Cid, y se le gratificará.

Aprendices

Se necesitan ganando jornal. Razón: D. Joaquín Ricart, calle Jostés, 65, bajo.

Ocasión

Cable de la mejor calidad, de acero fundido al crisol, galvanizado a 10-11 milímetros de grueso, al precio de setenta céntimos metro. Razón: B. Algarra, camino del Grao, 325, (junto a la Administración de Correos).

Sastre

Se necesita un oficial ó medio oficial. Tundidores, 10, 2.º.

Traspaso

de una tocinería en punto céntrico y con 14 años de existencia, por dedicarse su dueño a otro negocio. Razón: Encarnación, 14, 1.º.

Zapateros

Se necesitan operarios, calle Jerusalem, núm. 21.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía

A LA CONSIGNACIÓN DE VIUDA É HIJOS DE NOGUÉS

Calle Lauria, 10, entlo. y en el Grao, Muelle Poniente

SERVICIO RAPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante, Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander, y Bilbao y todos los DOMINGOS directo para Barcelona. SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palomar, Cete y Marsella y los VIERNES para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes. Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos «ambos sentidos».

Servicio Regular

para los puertos del N. O. de Francia y Hull (Inglaterra) Fiuska, Angfartygs, Aktiebolaget

Vapores acondicionados para el transporte de fruta y vino.

El vapor ORION

cargará el 12 de Enero para Bordeaux, La Rochela, Saint Malo y Havre (Francia) y Hull (Inglaterra), admitiendo carga con conocimiento directo para París y para Abo, Hango y Helsingfors, con trasbordo en Hull.

Informarán ROMANI Y MIQUEL, Muelle, 15, Grao-Valencia

EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo, ó sea bayeta encarnada del Dr. WINTER.

Advertisement for Dr. Winter's plasters, listing various ailments treated like catarrhs, rheumatism, and neuralgia.

«Alella Vinícola»

Vinos absolutamente legítimos del Sindicato «ALELLA VINICOLA». «ALELLA» (Barcelona).

De venta en todos los establecimientos de ultramarinos; depósito en el de Mateo López, calle de San Vicente, 21. Representante en Valencia: Gustavo A. Sorri, Maldonado, 56.

PARTOS.--EMBARAZO

ANTONIA CHIRIVELLA. (Toxóloga con Real título). Consulta sobre enfermas dadas del embarazo, asistencia a partos, Gabinetes para casos de la p. ofección con todos los adelos científicos é higiénicos.

Calle del Arzobispo Mayoral, 12, entlo. (junto a la calle de la Sangre)-Valencia

Solución Benedicto de glicerofosfato Creosotal

Para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrós crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, posición nerviosa, neurastenia, caries, raquitismo, escrofulismo, etcétera. -FRASCO, 2,50, PESTILAS. -Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 61, MADRID. -Requena, Serra. -Valencia, A. Gamir, San Fernando, 34.

Horario de trenes de las líneas de Valencia.-Cuerpo Consular

Compañía del Norte Salidas. (1) Para MADRID, expreso á las 11'9 mañana. Coches de 1.ª y 3.ª los martes, jueves y sábado. (2) Idem id., corras, á las 7 tarde (3). Idem id., mixto, á las 8'10 noche. Para ANDALUCIA, correo mixto, á las 12 mañana. Para JATIVA-ALCOY, expreso, á las 4'9 tarde. Para JATIVA, tranvía, á las 6'31 mañana. Idem id., tranvía, á las 8'46 mañana. Para SILLA, tranvía, á las 7'6 mañana. Idem id., tranvía, á las 10'10 mañana. Idem id., tranvía, á las 4'48 tarde. Para BARCELONA, mixto, á las 8'4 mañana. Idem id., expreso, á las 9'42 mañana. Coches de 1.ª y 3.ª Idem id., correo, á las 8'30 noche. Para VINAROZ, expreso, á las 5'31 tarde.

Para CASTELLON, mensajerías, á la 1'01 tarde. Coches de 2.ª y 3.ª Para UTIEL, mercancías, á las 6'25 mañana. Idem id., correo, á las 8'52 mañana. Idem id., mixto, á las 4'34 tarde. Para el GRAO, mercancías, á las 8 mañana. Coches de 2.ª y 3.ª Llegadas. De MADRID, mixto, á las 7'5 mañana. Idem id., correo, á las 8'30 mañana (1). Idem id., expreso, á las 8'30 noche. Coches de 1.ª y 3.ª los ludes, miércoles y viernes (2). De ANDALUCIA, correo mixto, á las 2'40 tarde. De ALCOY, expreso, á las 9'59 mañana. De JATIVA, tranvía, á las 5'20 tarde. Idem id., tranvía, á las 7'35 tarde. De SILLA, tranvía, á las 8'16 mañana. Idem id., tranvía, á las 8'18 tarde. De BARCELONA, correo, á las 8'26 mañana. Idem id., expreso, á las 5'30 tarde. Coches de 1.ª y 3.ª Idem id., correo-mixto, á las 6'59 tarde.

De VINAROZ, expreso, á las 10'1 mañana. De CASTELLON, mensajerías, á las 8'20 noche. Ches de 2.ª y 3.ª De UTIEL, mixto, á las 9'21 mañana. Idem id., correo, á las 6'40 tarde. Idem id., mercancías, á las 9'10 noche. Del GRAO, mercancías, á 2'37 tarde. Coches de 2.ª y 3.ª Compañía Valenciana Línea de Rafelbuñol Salidas. A las 5, 6, 8, 10 y 12, mañana y 2, 4, y 6 tarde. Llegadas. A las 5'39, 7'39, 9'39 y 11'39 mañana y 1'39, 3'39, 5'39 y 7'39 tarde. Línea de Liria Salidas. A las 7 y 10 mañana y 2 y 5 tarde. Llegadas. A las 7'42 y 9'49 mañana y 12'08 y 4'40 tarde. Línea de Paterna Salidas. A las 6, 7, 8, y 10 mañana y 1, 2, 3 y 5 tarde.

Llegadas. A las 6'42, 8'42, 9'42, y 10'42 mañana, y 1'10, 1'42, 3'42, 5'42, y 6'42, tarde. Línea de Bétera Salidas. A las 6'12, y 12'35 mañana y 3'35 tarde. Llegadas. A las 7'35, mañana y 2'05, y 5'05 tarde. Línea de Moncada Salidas. A las 5'40, 6'12, 8, 9, 11 y 12'35 mañana y 2, 3'35, 5, y 6'35 tarde. Llegadas. A las 5'15, 6'28, 7'58, 9'28, 11'28, y 12'28 mañana y 2'28, 3'28, 5'28 y 6'28 tarde. Central de Aragón Salidas. Para Teruel, á las 7,12 mañana. Par Calatayud, correo, á la 1'20 tarde. Para Jérica-Viver, mixto, á las 6'58 tarde. Llegadas. De Jérica-Viver, mixto, á las 8'30 mañana. De Calatayud, correo, á las 12'52 tarde. De Teruel, á las 8'48 noche.

Estación de Aragón CALLE DE CUARTE Para Liria Salidas. A las 6'32 y 9'30 mañana y 2'15 y 5'50 tarde. Llegadas. A las 8'07 y 10'09 mañana y 2'50 y 7'19 tarde. Para Manises Salidas. A las 6'32, 9'30 y 12 mañana y 2'15 y 5'50 tarde. Llegadas. A las 8'07, 10'09 y 12'43 mañana y 2'50 y 7'19 tarde. Línea de Turis Para Alberique Salidas. A las 6'25 y 10'10 mañana y 2'30 y 5 tarde. Llegadas. A las 9'26 y 11'55 mañana y 4'14 y 8 tarde. Para Torrente Salidas. A las 6'25, 7'15 y 10'10 mañana y 1, 2'30 y 6'05 tarde.

Llegadas. A las 6'54, 8'23, 9'26 y 11'55 mañana y 2'28, 4'14 y 8 tarde. Cuerpo Consular en Valencia Naciones y domicilios en donde están instalados Alemania.-Cuarte, 136. Austria-Hungría.-Zaragoza, 3 y 5. Bélgica.-Congregación, 1. Brasil.-Luis Vives, 1. Cuba.-P. Cisneros, 6, entresuelo. Chile.-Caballeros, 57. Estados Unidos.-Colón, 80. Francia.-Sorri, 2. Italia.-Libertad, 9 y 11 (Cabañal). Méjico.-Pie de la Cruz, 21. Portugal.-Governador Viejo, 7. República Argentina.-Alameda, 5. Idem Dominicana.-Don Juan de Austria, 21. Idem Liberia.-Peris y Valero, A. P. Idem del Salvador.-Pl y Margall, 31. Idem de Santo Domingo.-Don Juan de Austria, 21. Rusia.-Concordia, 8. Paraguay.-Pintor Sorolla, 39.

(1) Los trenes que no tengan indicación alguna, se entiendo que son diarios y que llevan coches de las tres clases. (2) Estos trenes llevan coche-restauraf. En 1.ª se paga un recargo del 10 por 100 sobre el precio del billete. En 3.ª clase no se paga recargo alguno. (3) Lleva coches-cama los lunes, martes, jueves, viernes y sábados.